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E5_AD_A6_E7_94_9F_E8_c57_612063.htm “公共厕所还应具

备包括景观在内的多种社会功能，公厕需要革命！”近日，

宜宾学院一学生的毕业设计图“新概念公厕”被挂在了宜宾

零距离网络上，借用“花生”外形为基础进行设计，远看去

更像城市的标志性建筑。设计者和一些网友们表示，希望有

一天，宜宾街头真能出现这种公厕。该学生在设计理念中提

到，公共厕所是体现城市文明程度的平台，公厕需要革命。

“新概念公厕”是城市景观“我运用的是‘仿生’设计，更

多的是想传达爱护环境的理念。”这位自称是设计者的发帖

者称，他设计的公厕说是城市标志性建筑更合适，“随着社

会的发展，公共厕所不应该是单一的厕所功能，它还应该具

备景观功能。公厕造型美化了城市景观，高档便民的实施和

周围的附属实施提升了城市形象，公厕也是需要革命的。” 

对于“新概念公厕”，很多网友表示，想法是好事，但是也

许不太实际。 “新概念公厕”造价较高宜宾市规划设计院建

筑室主任魏小波称，“新概念公厕”的创意确实很新。“‘

新概念公厕’考虑到了停转车位、休闲场所、婴儿床等设施

，在便民方面也考虑了音乐、无障碍设施，从功能上讲是很

齐备的。从造型上来说，运用了花生的外形来体现生态环保

，也是很不错的设想。”魏小波表示，形状越是变异的建筑

造价就会越高，所以，异形的“新概念公厕”造价必定会比

普通的公厕高出许多。面对学生设计的“新概念公厕”，宜

宾市翠屏区市容管理局局长万强表示，目前，宜宾城区有66



个直管公厕，但城市的扩展，基础设施要不断完善，66个公

厕是不够的，所以目前一直在做的事是先解决有和无的问题

。“‘新概念公厕’其实是学生对精神文明和社会文明的一

种追求和愿望。”社会学博士李勋华表示，市民的生活富裕

之后，就会追求更高层次的发展，这种发展就是市民对城市

文化文明提升的追求，它体现在城市的各个方面，建筑只是
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